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国立市地域公共交通会議（書面開催）の結果について（通知） 

 

春寒の候、委員の皆様におかれましては、益々ご清祥のこととお慶び申し上

げます。 

先般、書面会議にて開催いたしました令和２年度第１回国立市地域公共交通

会議につきましては、委員各位よりご協力を賜り誠にありがとうございました。

結果につきましては下記のとおりとなりましたのでご報告申し上げます。 

 

記 

 

１． 出席状況について 

委員全員より回答書をいただき、会議は成立いたしました。 

 

２． 審議事項について 

協議が調いました。（意見なし…１６ 異論なし…１） 

以下の意見を頂戴しました。 

・異論はなし。今後は国立市に限らず、この周辺地域でもいいですが「MaaS

（マース）を検討することで、多様な移動手段や集めたデータを活用し

公共交通を便利にすることを考えてほしい。 

 ヘルシンキのスマートフォンアプリによって最適な公共交通手段を選

択でき、予約や支払い、定額制などができるようだ（河尻委員）。 

←（事務局より）Maas につきましては、市でも情報収集に努めていると

ころですが「くにっこ」、「あおやぎっこ」の利用者の年齢層、特性な

ども考えながら引き続き検討を続けてまいります。 

 

 



３． 報告事項について 

以下の意見を頂戴しました。 

（１） コミュニティバス・コミュニティワゴン利用状況について 

・利用者は頭打ちということか。事務局の分析、見解が不明（河

尻委員）。 

←（事務局より）令和 2 年度の実績につきましては、新型コロナ

ウィルス感染症による影響が大きく、社会情勢の変化を注視し

ている段階になります。 

 

（２） コミュニティワゴン利用向上方策について 

・あおやぎっこお得クーポンは非常に良いと思います。自分だっ

たらお買い物券、例えば 30 回乗ってストーブを get とかそうい

うのがいいと思う（滝柳委員）。 

・路線バスの利用向上も含めて方策に異論はないが、考えられる

ことはすべて実施するということか。商店会に限らず電子クーポ

ンも含めて広げていくという考えか（河尻委員）。 

←（事務局より）今回「お得クーポン」という形で地元の矢川メ

ルカード商店会と実施しましたが、今後、地元の自治会なども

含めていろいろな可能性を探っていきたいと考えております。 

 

（３） 路線バス利用向上方策について 

・サイクルアンドバスライドは周辺に無料の駐輪場の整備が必ず

必要だと思いました（滝柳委員）。 

←（事務局より）サイクルアンドバスライドは無料駐輪場と組み

合わせた施策になりますので駐輪場の規模なども含めて検討

を進めてまいります。 

 

（４） 新型コロナウィルス感染症の影響による路線バス、タクシーの利

用状況の変化と対策等 

・それぞれの事業者の利用者が激減していて経営状態の悪化とそ 

れに伴う従業員の処遇の悪化、且つ今後のマーケットの変動等将

来の事業活動について懸念している（原田委員）。 

←（事務局より）国・東京都や他市の支援策を踏まえて、国立市

でも支援できることがないか検討を進めております。 



（５） 全体を通してのご意見 

・「北西中ルート」としてまとめられていて、「西ルート」と「市

役所ルート」に分かれていないかが不明。 

対策を検討するにはある程度細分化されたゾーン・区間での検証

とともに「顕在化する利用者数」を把握するなどして需要を把握

し、方策を考える必要がある（区間別流滞図があるとわかりやす

い）。また質的な面からは 2020 年国勢調査結果など（通勤通学も

含め）から地区ごとの日常生活の状況を把握しておく必要がある

と思う（河尻委員）。 

←（事務局より）いただいたご意見を参考に、利用者特性・日常

生活の状況などの把握方法についても、検討を進めてまいりま

す。 

以上 
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